
総務振興委員長から報告があります！総務振興委員長から報告があります！ 所管事務調査

坂祝町全域に上水道を供給している山之上浄水場施設の視察を行いました。飛騨川より取水し、
最新の検査設備と世界基準の水質検査により、私たちが安心して飲むことができる水道水が質・量
とも安定供給されていることが確認できました。

また、山之上浄水場より坂祝町低区給水池までの配管は防災対策として２系統になっており、被
災時も水道水の安定供給が図られています。

● 坂祝町への送水管は２系統になっており、うち１系統の大容量送水管は被災時に遮断され一時

　的な貯水管（池）となり、万が一浄水場施設等が被災し復旧するまでの間も、安定して坂祝町

　に水道水を供給されるよう対策されており、大変心強く思われた。他方、坂祝町内の上水道基

　幹管路の耐震化率は現在約６０％であり、引き続き計画的かつ速やかな耐震化工事の実行が求　

　められ、町議会としても全面的にバックアップしていきたい。また、恵まれた取水環境及び優

　れた浄水性能により可茂地域には「おいしい水道水」が供給されており、今以上にアピールを

　することも必要であると感じた。
● 県水のうち工業用水は県の営業努力により値下げされ、それにより需要が増加したとの実績が

　あり、飲料水についても値下げを期待するところである。町としても引き続き水道料金の値下

　げに向けて、県との合理的な調整及び要望を粘り強く進めていただきたい。

調 査 事 項 ① 山之上浄水場の視察について

調査内容

意見・要望

坂祝町の公共下水道処理の最終処理を行っている各務原浄化センターの視察を行った。広大な敷
地及び施設は３６５日２４時間、流域住民の健康で快適な生活環境を下支えし、かつ処理水は最終
的に塩素消毒されきれいな水にして、流域河川に放流されていることが確認できた。

坂祝町より各務原浄化センターまでの下水管は、こちらも耐震性能を有する配管が布設されてお
り、被災時の下水処理機能の確保が図られていた。

調査内容

調 査 事 項 ② 各務原浄化センターの視察について

視 察 日 時 令和６年６月７日（金）
視‥ 察‥ 先 山之上浄水場 ( 美濃加茂市 )　各務原浄化センター（各務原市 )
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● 敷地面積・施設とも建設当時は将来の人口の増加を見据えられたものであったため、現在の処

　理人口に照らし十分な処理能力を持っており、また耐用年数も現在はその中間地点であり、今

　後３０～４０年間は大きな修繕費用が発生する予定はないとのことだった。
● 防災の備えについてメインとなる本管については耐震化ができていることが確認できたことは、

　上水道と合わせ大変心強いと感じられた。

意見・要望

 サンケントータル株式会社　様
坂祝町勝山にあるサンケントータル㈱は、創業 30 年の包丁専門メーカーです。主に食料品

加工工場向けの業務用包丁の製造で積み重ねてきたその品質は折り紙付きで、納入先は、北
は北海道から南は沖縄までほぼ全国です。東京のかっぱ橋道具街に納入した包丁は、インバ
ウンド需要により多くの訪日外国人の方々に売れているそうです。

 商品の特徴は「優れた切れ味」「耐久性」「耐摩耗性」です。そのために主力製品は鋼材に
こだわっており、一般的な刃物用鋼材より高価で入手困難な高品質な鋼材で製造されている
そうです。そのおかげで高い硬度に裏付けされた切れ味鋭い包丁が出来上がるとのことです。
人手不足が深刻な状況の中、内製化など先代様の人知れぬご苦労があってこそ今があるとい
う貴重なお話も聞くことができました。

レーザー刻印にてお客様のご芳名をマークすること
も可能で、坂祝町ふるさと納税で世界に一つしかない
包丁を返礼品にいただくのはいかがでしょうか？と社
長の竹内様は笑顔でおっしゃっておられました。

社長はまた、包丁にほぎもんをマークして返礼品に
してはというアイデアもお持ちで、この点、町に伝え
ることをお約束して突撃インタビューを終わりました。

価格帯は￥23,000 〜￥100,000 程となっており、
詳しくはふるさとチョイスや楽天ふるさと納税の坂祝
町サイトをご覧ください。

これからも議会だよりでふるさと納税返礼品事業者様をシリーズでご紹介していきますの
で、よろしくお願いします。

坂祝町ふるさと納税返礼品を紹介します！
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